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)i 
HUALAÑE 
Comuna en movimiento 

En Hualañé, en el Salón Alcaldicio de la l. Municipalidad, a Lunes 15 
de Septiembre del año dos mil catorce y siendo las quince horas con quince minutos, entra 
en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal de Hualañé, bajo la presidencia del Sr. 
Alcalde don Claudio Pucher Lizama, y la asistencia de los Sres. Concejales don Pedro 
Sepúlveda Riveros, don Hugo Moreno Varas, Srta. Carolina Muñoz Núñez, don Ne/son 
Maldonado Ahumada, don Enrique Cordero Martínez, y don José Patricio Rojas Ponce, 
más la presencia del Sr. Secretario Municipal don Luis Arturo Flores Cabrera y la 
Secretaria de Actas Sra. Cristina Lillo Riquelme. 

El Sr. Presidente da inicio a la Sesión en nombre de Dios y de la Patria. 

El Sr. Presidente da lectura a la Tabla del día. 

1.-Actas 

Se somete a aprobación del H. Concejo el Acta de Reunión Ordinaria Nº 30 de fecha Lunes 
08 de Septiembre de 2014: 

Sr. Sepúlveda: Aprueba 
Sr. Moreno: Aprueba 
Srta. Carolina: Aprueba 
Sr. Maldonado: Se abstiene porque no estuvo presente en la Reunión 
Sr. Cordero: Aprueba 
Sr. Rojas: No Aprueba 
Sr. Alcalde: Aprueba 

Por tanto, se aprueba Acta Nº 30 de Sesión Ordinaria de fecha Lunes 08 de Septiembre de 
2014, la que es ratificada con la firma del Sr. Secretario Municipal, Ministro de Fe. 
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2.- Cuentas 

1.- El Sr. Alcalde dice que hoy en Curicó firmó convenio con Instituto AIEP que consiste en 
que estudiantes de ese centro educativo puedan hacer sus prácticas en el Municipio, y a la 
vez en sus dependencias en Curicó se puedan efectuar capacitaciones y actividades en salas 
de computación u otras. 
2.- También en Curicó hoy se efectuó el lanzamiento de la Ruta del Cordero, en Los Coipos, 
donde se trabajará con la Junta de Vecinos, Club de Adulto Mayor y Acción de la Mujer 
además de PRODESAL, y el objetivo es masificar el consumo del cordero que es de buena 
calidad en la zona. Participación de Chefs de Santiago y Rancagua y la Empresa 
PROCARNE de Osorno, para darle más énfasis al evento. 

3.- Tabla Ordinaria 

1.- El Sr. Alcalde ratifica las invitaciones enviadas a los presentes, tanto para el Desfile 
Oficial como para las otras actividades de Fiestas Patrias organizadas por la Municipalidad. 
2.- Certificado Nº 304 del Sr. Secretario Municipal aprobando Costos Operacionales de 
Proyecto "Construcción Piscina Municipal de H ualañé". 
3.- Certificado Nº 305 de Sr. Secretario Municipal sobre aprobación de compra de terreno en 
sector Espinalillo. 
4.- Certificado Nº 306 de Sr. Secretario Municipal sobre aprobación de Reglamento Comité 
de Bienestar Dpto. de Salud. 
5.- Oficio Nº 36 de Sr. Secretario Municipal a Dirección de Obras solicitando 
pronunciamiento sobre solicitudes de Patentes de Supermercado 
6.- Of. Nº 362 del Dpto. de Salud solicitando la designación de un Concejal para que se 
integre a la Comisión de Llamado a Concurso Público de personal. 
Se propone al Sr. Pedro Sepúlveda, por su calidad de Presidente de Comisión Salud, lo que se 
acepta en forma unánime, por tanto, se ACUERDA: Designar al Sr. Concejal don Pedro 
Sepúlveda Riveros como integrante de la Comisión que resolverá el Concurso Público del 
Dpto. de Salud de la l. Municipalidad de H ualañé. 
7.- Carta de Sra. María Eufenia Herrera González, Apoderada de la Escuela de Espinalillo 
denunciando situación en contra de la profesora Sra. Jacqueline Fredes y teme represalias 
por denuncias anteriores. El Sr. Rojas consulta por los resultados de la investigación 
anterior. 
El Sr. Alcalde informa que la investigación ya se realizó y está para resolución. 
Se responderá a la Apoderada. 
8.- Invitación de ACHM a Seminario de Deportes en Punta Arenas el 26 de Septiembre de 
2014. 
9.- Of. Nº227 de la Dirección de Obras en respuesta a consulta sobre requisitos para patente 
de Supermercado a nombre de don Francisco Antonio Toledo Núñez, informando que no 
cumple los requisitos y no está recepcionada la edificación , debe regularizar la recepción 
Municipal. No cuenta con Certificado de Resolución Sanitaria. No cuenta con la superficie 
para el local. Se responderá a través del Dpto. de Tránsito y Patentes al interesado. 

4.-Patente de Alcoholes de El Porvenir 

El Sr. Presidente dice que se recibió Of. Nº 226 de la Dirección de Obras en respuesta a 
consulta sobre requisitos para Patente de supermercado de doña María Beatriz Veas 
Oyanedel, informando que no cumple los requisitos en cuanto a superficie y tiene 
observaciones como : debe cambiar la Ley de Edificación. No tiene resolución sanitaria, no 
cumple con la superficie. Se informará a la propietaria. 
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El Sr. Presidente da lectura a carta conteniendo 14 firmas entre los que se cuenta el Club 
Deportivo Campo/indo y vendedores de stand del Paseo a la Rinconada el día 19, 
manifestando su descontento por coincidir el día con actividades de Fonda oficial en el 
sector. Se encuentran presentes algunas señoras y una de ellas quiere hablar y el Sr. Alcalde 
le dice que ya habló en su carta y la Sra. igual sigue hablando sobre que ellos perderán 
ingresos porque la gente comerá en la fonda y después se irá a la Rinconada y que a ellos no 
les sirve y que el Alcalde le dijo que la actividad de la Rinconada era solo de ellos. 
El Sr. Alcalde aplica que se llamó a licitación dos veces para ramada oficial y que no se 
presentó nadie, y el ramadero don Mario Herrera, en el tercer llamado, presentó su posición 
de oferta condicionado a actividades durante el día y que así fue el acuerdo y que 
efectivamente le dijo a la Sra. que el Paseo a la Rinconada es de ellos, porque es así, y que no 
hay nadie del Club Deportivo Campo/indo presente. 
El Sr. Rojas dice que si no había interesados para la fonda porqué no la hicieron los 
funcionarios Municipales. 
Se le indica que los funcionarios también tienen derecho a descanso y que incluso en las 
actividades actuales trabajan en el día y hasta altas horas de la madrugada, como lo han 
visto incluso los Concejales. 
El Sr. Alcalde dice que él no entiende porqué se habla una cosa cuando las personas están 
presentes y otra distinta cuando no están. La Srta. Carolina dice que en Licantén lo harán 
los funcionarios pero como Asociación Gremial, ASEMUCH y que también piensa que los 
funcionarios tienen derecho a descanso. 
El Sr. Cordero dice que ellos no tienen intervención en la planificación de las actividades , 
por lo tanto ahora no pueden resolver. 
El Sr. Alcalde dice que se vela por el bien común de la comunidad, que las personas tengan 
diversidad de actividades, donde puedan elegir, ya que no todos pueden acudir a La 
Rinconada. 
Las personas se van retirando y queda solo la Sra. Meléndez que hablaba, y se retira 
molesta. 
El Sr. Sepúlveda opina que hay que potenciar la actividad de La Rinconada, para que sea 
más atractiva 

5.- Subvención 2014 

Se dan opiniones como que los recursos para efectuar viajes debieran ser más restringidos 
para dar preferencia a logros sociales , de infraestructura. 
Se conversa la situación de la Iglesia Pentecostal que ahora tiene el certificado que le faltaba 
y que hay otras Instituciones en el mismo caso. Por estos detalles se considera adecuado 
dejar para una reunión extraordinaria para el día Jueves 02 de Octubre a las 10:00 Hrs. 

6.- Nombrar representante del Concejo en la Corporación de 
Desarrollo Social, Cultural, Deportes y de Fomento al Desarrollo Comunal y Productivo de 
Hualañé. 
El Sr. Sepúlveda propone a la Srta. Carolina. Ella no quiere. 
El Sr. Alcalde propone a don Benedicto Rojas de La Huerta. 
No hay más nombres propuestos. 
El Sr. Alcalde comienza la votación: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Maldonado: Si 



Srta. Carolina: No 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Sepúlveda: No 
Sr. Alcalde: Si 
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Por lo tanto, se ACUERDA: que el representante del H. Concejo Municipal ante la 
Corporación de Desarrollo Social, Cultural, Deportes y de Fomento al Desarrollo Comunal 
y Productivo de H ualañé, sea el Sr. Benedicto Rojas de La Huerta. 
El Sr. Alcalde informa que han sido aprobados dos proyectos PMU: loza Puente Núñez y 
cancha de skatepark Población Bel/avista y está a punto de salir la ampliación de Posta La 
Huerta, a raíz de reunión en SUBDERE en Santiago. 
Informa además que el día Sábado 27 se realizará el Diálogo ciudadano Reforma 
Educacional de 9 a 13:30 Hrs. en Salón de Escuela Monseñor Manuel Larraín. 
Sigue informando el Sr. Alcalde que a través de SUBTEL la empresa ENTEL mejorará y 
ampliará red de wifi en Hualañé y sectores rurales, como asimismo la telefonía celular a 60 
Kms. a la redonda. 
También informa que desde el 22 de Septiembre comenzará un recorrido de minibuses 
Andrea desde Los Coipos a Curicó con un valor de $ 1.800 el pasaje, y que desde el Jueves 11 
desde el mal/ la Empresa Andrea dispondrá un minibus, a las 23:00 Hrs., especialmente 
para los alumnos que estudian nocturno. 

7.-Hora de Incidentes 
Sr. Rojas 

1.- Consulta si queda gravilla para dos pasajes en El Porvenir. El Sr. Moreno agrega la 
entrada de Mira Río. 
2.- Pregunta si las sillas de Educación están muy malas, que en El Porvenir necesitan y 
podrían repararlas. 
El Sr. Alcalde dice que se están entregando primero donde no hay nada como por ejemplo las 
Villas Nuevas. 
3.- Consulta cuando se inaugura la cancha sintética. 
El Sr. Alcalde dice que el 7 de Noviembre. 

Sr. Cordero 

1.- Dice que le preocupa en la calle Lautaro, entre subida Cementerio y Balmaceda, los 
escombros que se han ido juntando. Está estrecho el camino. 
2.- Consulta por posibilidad de mejoramiento multicancha de sector El Porvenir. 
El Sr. Alcalde dice que el proyecto está admisible para multicancha y camarines e informa 
también sobre proyecto de SENAMA autogestionado que atenderá una cantidad importante 
de Adultos Mayores. 

Sr. M a/donado 

1.- Dice si hay posibilidad de limpiar basural cruce hacia Los Sauces y exigir al dueño cerrar 
el deslinde. Que es una inmundicia. 
2.- Consulta por el remate de vehículos Municipales. 
Se le informa que se está a la espera del Juzgado de Policía Local que dará de baja vehículos 
del corral Municipal. 
3.- Le preocupa la ex escuela Patacón, que se cortaron árboles y si se va a vender o rematar 
El Sr. Alcalde dice que se notificará a Obras para que informe. 



4.- Consulta si se puede ver posibilidad de proyecto para mejorar muro Cementerio que da a 
las poblaciones nuevas. 
El Sr. Alcalde dice que se buscará fuente de financiamiento. 

Srta. Carolina 

1.- Consulta cómo va la situación con Vialidad por trabajos en Villa Los Jardines. 
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Contesta el Sr. Alcalde que está listo y se hará la zanja, que debe quedar todo finiquitado en 
el mes de Octubre. 
2.-Dice si hay posibilidad de mantención entrada de la Piscina. 
Se conversa también sobre la subida de Cementerio. 
Agrega el Sr. Alcalde que esta semana se licitará la instalación de semáforo en Avda. 11 de 
Septiembre con Alcalde Alamiro Díaz. 
3.- Consulta quien está a cargo del canil. 
Se le informa que el funcionario don Cristian Campos. 
4.-Pregunta por la licitación de luminarias. 
El Sr. Alcalde dice que el proceso total dura más o menos 1 mes 
5.- Consulta por el posible vicio de nulidad en formación de Corporación Municipal y si hubo 
pronunciamiento de Asesor. 
El Sr. Alcalde dice que hubo pronunciamiento jurídico y que no corresponde nulidad del 
acto. 
Srta. Carolina pide Certificado o documento. 
6.- Menciona el recorrido de inauguración de ramadas y consulta como lo van a hacer este 
año 
El Sr. Moreno sugiere que se les entregue vale de bencina. 
El Sr. Alcalde señala que se va a usar vale de combustible. 

Sr. Moreno 

1.- Dice que en La Huerta, en pasaje corto pasado la Hostería, está en malas condiciones 
El Sr. Alcalde dice que ya se arregló ese pasaje. 
2.- Dice que el Domingo no había chofer en ambulancia de La Huerta y que un vecino tuvo 
un in/ arto y falleció. 
Se le explica que fue por vacaciones de funcionarios y que ya está regularizado el tema de 
los turnos. 
3.- Dice que por los focos de delincuencia que hay, debería pedirse una Comisaría de 
Carabineros 
Se le informa que lo que se puede pedir es aumentar la dotación de Carabineros, lo demás es 
estructura interna de la Institución. 
4.- Pide que se comience con algo relacionada a Casa de Acogida de Adultos Mayores. 
El Sr. Alcalde dice que está dentro de los proyectos el diseño de condominio de viviendas 
para adultos mayores y que no ha habido interesados en la licitación. 
5.- Da a conocer que tiene un contacto en Santiago para hacer gestiones sobre una Oficina 
de Bancoestado, que podría ser un SERVIESTADO; los podrían recibir el día 24 de 
Septiembre. Solicita ver la posibilidad que viaje una comitiva. El Sr. Alcalde pide confirmar 
la hora y viajarán a Santiago. 
6.- Se refiere al caso social de la Sra. Mireya Hevia, presente como público, quien tiene a sus 
dos hijos con graves problemas de salud, incluso uno en etapa terminal, si el Municipio 
puede hacer aporte ya que ha debido afrontar grandes gastos porque el hijo menor está en 
estudio por cáncer. 



La Srta. Carolina conoce el caso y dice que es urgente la visita de una asistente social ya 
que es una situación realmente compleja. Los jóvenes están en Santiago. 
El Alcalde instruye al Sr. Administrador la agilización del caso. 
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7.- Pide que por favor el locutor de los eventos Municipales de una vez por todas se aprenda 
los nombres de los Concejales, que en actos públicos no los puede nombrar como Claudio 
Maldonado o Hugo Maldonado, por ejemplo. 

Sr. Sepúlveda 

1.- Consulta si hay Inspector Municipal; pide revisar extracción de áridos el sector Puente 
Paula ,pegado al Puente, que ha visto trabajos muy cerca del Puente. 
El Sr. Alcalde le dice que Obras Hidráulicas controla las áreas de donde se saca el material. 
2.- Consulta nuevamente a la EGIS por el caso de don Juan Luis González Mella : la razón 
por la que no ha recibido Subsidio. 
3.-Consulta por el pago de los contratistas de aseo. Si termina el pago al cesar funciones. 
El Sr. Alcalde dice que la consulta es para el Asesor Jurídico. 

Finalmente el Sr. Rojas consulta si se puede pedir una modificación del Plan Regulador 
Comunal dada la densidad poblacional relacionada con el Grupo H abitacional Lautaro. 
El Sr. Alcalde dice que toda decisión tiene su repercusión. Que el estudio está aprobado por 
MINVU y ahora está en Contraloría con sus observaciones. 

Siendo las 18:08 Hrs., el Sr. Presidente cierra la Sesión. 

ACUERDOS: 

1.- Designar al Sr. Concejal don Pedro Sepúlveda Riveros como integrante de la Comisión 
que resolverá en Concurso Público del Dpto. de Salud de la l. Municipalidad de Hualañé 

2.- Que el representante del H. Concejo Municipal ante la Corporación de Desarrollo 
Social, Cultural, Deportes y de Fomento al Desarrollo Comunal y Productivo de Hualañé, 
sea el Sr. Benedicto Rojas de La Huerta. 

S ARTURO FLORES CABRERA 
S CRETARIO MUNICIPAL 

MINISTRO DE FE 
H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑE 




